

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Jueves 24 de Febrero de 1916

Núm. 5.024

JUSTA RECIPROCIDAD

Opone Inglaterra dificultades á que vengan á España las agujas que necesita nuestra industria textil. Reclamaba el Gobierno español un millón de agujas y á los ingleses les han parecido muchas; tenemos, en opinión de nuestros carísimos amigos, exceso de fábricas y piensan que debiéramos reducir nuestras aspiraciones. A Inglaterra no le importa que unos cuantos millares de obreros españoles queden sin trabajo; tampoco le preocupa que nuestras manufacturas y ferrocarriles tengan que paralizarse por falta de carbón; hace tiempo ya que tratan de racionalizar el combustible.

Ahora el ministro de Estado realiza nuevas negociaciones con objeto de conseguir lo de las agujas. Con un detallado informe de las Cámaras de Comercio, demuestra que el millón que nos regatean significa el consumo escaso de un mes. Luego, en el supuesto de que nuestra reclamación ahora resulte atendida, tendremos que prepararnos para nuevos pedidos dentro de cuatro semanas. El caso es que nunca olvidemos que se vive merced á la benevolencia británica, que sin el favor de los ingleses no trabajarían, nuestras fábricas, no comerían nuestros obreros, no tendríamos medios de alimentar las locomotoras de nuestros ferrocarriles, ni las máquinas de nuestros buques; el objeto es hacer que sintamos á todas horas y en cada momento el peso de la tutela y que el instinto de conservación reflexiva, cualquier impulso de fiera independencia que puede brotar del alma indómita de la raza.

En una mano el pan y en otra el palo, un pan amargo y duro que nos administran á pequeñas dosis.

¿Hay que agradecerlo? Creemos sinceramente que no, que sería mengua de nuestra dignidad mostrarnos reconocidos por estas mercedes, que vienen siempre envueltas en agravios.

Lo que conviene es que gobernantes y gobernados se detengan un momento á pensar en nuestra situación y que sin jactancias ridículas, pero también sin humillaciones que rechaza un orgullo legítimo, últimos restos del patrimonio de nuestra estirpe, procuremos explotar prudentemente las ventajas circunstanciales que nos otorgan los recursos de que disponemos.

Inglaterra nos regatea azúcar y carbón; Inglaterra nos pone dificultades para exportar nuestros frutos; pero en cambio Italia y Francia necesitan que las fábricas de Cataluña provean á sus Ejércitos, que se les surta de ganado, de minerales y hasta de armas.

Nuestra necesidad, con ser mucha, no es tan urgente como la suya. Se puede hacer la prueba.

Amenazamos seriamente con cerrar nuestra frontera para la exportación; amenazamos con que las fábricas cesarán por causa de fuerza mayor de servir los contratos de suministro que tienen pendientes con los países en guerra; amenazamos por una vez con entereza y formalidad, y veremos cómo se ablandan en Saint James ante las reclamaciones de España.

Con seguridad que no llegaría ni siquiera el caso de queuviésemos que recordar á los ingleses que si España quisiera, por poco que ayudaran un par de submarinos alemanes, mandando por las cercanías, en dos semanas Gibraltar, la fortaleza inexpugnable, llave del Mediterráneo, tendría que sucumbir, extenuada por la sed y por el hambre.

Cirici Ventalló.

PROBAD LOS CHOCOLATES
QUE ELABORA
HIPOLITO CABRERA
Alfareros, 11.—POZOBLANCO
Única Fábrica de Chocolates de esta
ciudad que se abre al público.
Píjense en este detalle.

Crónica

El siglo de las mixtificaciones

Nuestro siglo tiene ya bien ganado el nombre con que ha de pasar á la Historia. Pero, además, está pidiendo un remoque. Bien mirado, ninguno le cuadra tanto como el de *Siglo de las mixtificaciones*.

Nuestra época ha recogido, condensado y consagrado todas las mentiras y adulteraciones de los pasados tiempos.

Mentira y mixtificación en las ideas, en la literatura, en el arte, en la política... y en los artículos de primera necesidad.

Enrique Ibsen, que no es un retrógrado, ni mucho menos, y que además está considerado como una de las inteligencias más fuertes de su tiempo, tuvo el valor de descubrir en su obra *Un enemigo del pueblo* enormes mixtificaciones de carácter social.

Ibsen hace decir al protagonista de su obra. «He aquí el gran descubrimiento que he hecho: el enemigo más peligroso de la verdad y de la libertad es... la mayoría compacta. Sí, la maldita mayoría compacta y liberal... ¡ya! La mayoría nunca tiene razón. Lo repito ¡nunca! Es una de esas mentiras sociales contra las cuales debe revelarse un hombre que piensa y obra libremente. ¿Quién forma la mayoría de los habitantes de un país? ¿Son los hombres de inteligencia ó los imbéciles? Supongo que estaremos de acuerdo en que los imbéciles forman una mayoría horriblemente abrumadora. Pero eso jamás podrá ser una razón para que los imbéciles reinen sobre los hombres de inteligencia.»

«La mayoría tiene la fuerza... desgraciadamente... pero no la razón.»

«Una sociedad que vive sobre la mentira es una sociedad moralmente envenenada.»

Pues bien, sobre esta enorme *mentira social*, sobre la absurda razón de la mayoría, se ha construido todo el tinglado de nuestra organización política y de nuestras libertades. ¿Comprendéis ahora el *escorbuto* moral que nos aqueja?

¿Y qué diremos de eso que llaman civilización?

¡Oh! ¡qué inmunda, qué monstruosa mentira! ¡qué grotesca farsa, qué cruel salvajismo encubierto con el pomposo disfraz del progreso y cultura.

La espantosa tragedia que actualmente agita á las naciones se ha encargado de manifestar la horrible realidad.

La mixtificación nos rodea y nos envuelve como la atmósfera mística de una sentina... se adulteran los alimentos, mercaderes sin conciencia lo falsifican todo. Políticos sin pudor adulteran los más nobles ideales.

Lo triste y desconsolador del caso es que, el pueblo, sumergido en el ambiente de mentira, alimentado por la farsa y saturado de ella hasta los huesos, no conoce la gravedad del mal. una lenta intoxicación, que no mata pero envilece, ha quitado á la víctima la facultad de ver y sentir su propia dolencia.

Un famoso escritor de nuestros días ha expresado en una simbólica narración los efectos de tan funesto estado moral.

Refiere que en un pueblecito imaginario los industriales y comerciantes, faltes de escrúpulo, y mal avenidos con la ley de Dios, habían adulterado todos los alimentos.

El vino era una composición química ajena por completo al zumo de la vid, el café un brevaje producto de una misteriosa combinación... y así la leche, el chocolate, la manteca y las conservas, todo lo que pasaba por las hábiles manos de los mercachifles.

Más se había dado un fenómeno singular: la naturaleza, que tiene la admirable facultad de la adaptación, se había adaptado á tales productos, y los hijos del pueblo habían acabado por acostumbrarse, y comían y digerían aquellos alimentos, no solo sin protesta sino hasta con agrado.

Sucedí que llegé un extranjero al

pueblo; sorprendido por aquella espantosa mixtificación de la vida, dió la voz de alarma.

Llevaba restos alimenticios auténticos adquiridos en otras ciudades y los ofreció al pueblo para que compararan.

Y he aquí lo extraordinario; el pueblo no pudo apreciar ni conocer lo verdadero. Manifestó que los alimentos del extranjero eran falsos y adulterados, y los del pueblo auténticos... Como el extranjero insistiera lo acusaron de loco... Y lo echaron del pueblo violentamente...

Cuando, pasada la guerra, se levante el sentido común y, apoyado en la experiencia de la realidad, muestre á todos las grandes mentiras del siglo ¿se le tendrá por loco?

Luis León.

A EL ÁGUILA

Sabe, sabe ligera, remóntate hasta el sol en tu carrera; traspasa el denso velo que ante su vista nos encubre el cielo; llega á la última esfera: allí atrevida, muestra que eres la reina verdadera del aire, y de las aves la primera. Nada tu vuelo impida, porque será fanesta tu caída.

Asientate en la cumbre del cielo por los rayos abrazaado de aquel cerco de llamas rodeado, fuente de luz y manantial de lumbré. Muestra al sol tu grandeza y hermosura, y refléje su luz en tu figura.

Fija en él la mirada, y hazle ver que no basta el rayo arpara abatir tu frente (¡frente y dejar tu pupila deslumbrada, con tus ojos sus rayos desafia, y ves que, si en ellos está el día, en tu mirada aguda y espantosa brilla, mortal, la noche tenebrosa.

Más, ay, que alzando el vuelo, llega á sobrepujar la luz del cielo, y se acerca á la llama, que fuego abrasador de sí derrama! Detente ya: no quieras ver tu suerte quedar entre las garras de la muerte. Desciende de la altura y ven á descansar sobre la roca, que ya tu cuerpo toca el sol, y con bravura, te absorberá en sus llamas encendidas, y allí serán tus alas consumidas, y fuego tu hermosura.

Pues si mayor virtud te dió el destino, que al alto sol para lograr tu intento, es cada cual siguiendo su camino: tú en el aire no más, y él en su asiento.

Enrique Gosálbez Bermejo.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para mañana: Sección primera, Córdoba, hurto, contra José G. Muñoz, Defensor, el Sr. Alvarez Yuste, Sección segunda, Priego, doble asesinato, contra Rafael Palomar Reguerey, Defensor, el Sr. Molina Albenidín.

Gobierno civil

Se ha dispuesto el traslado de los presos siguientes: De Pozoblanco á Sevilla, Francisco Nolasco Leal; de Lucena á Jaén, Miguel Jiménez Canela; de Córdoba á Cartagena, Juan Joaquín L. Paz Pérez; de Priego á Córdoba, Nicolás Martín Lores, y de Bujalance á Loja, Rafael Fernández Vargas.

Instrucción

La sección de Málaga remite los antecedentes profesionales de D. Manuel Calisto Fernández, que se le tenían interesados.

Don Laureano Sigler, maestro de una escuela de esta capital, solicita del Ministerio ser opositor á plazas de 3.000 pesetas, en turno restringido.

Se han reanudado las clases que en Belalcázar dirige D. Santos Palacián, las cuales habían estado suspendidas por el mal estado en que se hallaba el local destinado á las mismas.

Militares

Se ha concedido el retiro para Córdoba, al cabo de la bene mérita Rafael Leiva Blanco.

Se desestima la instancia producida por el primer teniente de lanceros de Sagunto don Rosendo Alvarez Bergel, que solicitaba se le concediera la excedencia.

DE LOS MAURILES

MAURISMO Y REFORMISMO

Según todas las probabilidades, en las futuras Cortes contará D. Melquíades Alvarez con sus buenos veinticinco ó treinta Diputados. Don Antonio Maura no sumará arriba de los quince ó veinte. Al menos, las cábalas hechas por la generalidad de las gentes, así lo permiten suponer.

Bien. Para un viajero que de pronto llegase á España, procedente de la China ó del Reino de Babilonia, esa diferencia bastante apreciable de representantes afiliados á dos distintos partidos políticos, implicaría, sencillamente, que el uno, el melquíadismo, cuenta con mayor opinión pública que el otro, el maurismo. Y no andaría desorientado al pensar de esa manera, si la representación parlamentaria no fuese en España tan falsa y poco espontánea y patética como ésta.

Es uno de los fenómenos más burdos que se pueda registrar esto de la futura exuberancia con que en nuestras Cortes vá á mostrarse el firmante reformismo. Nació deforme, jorobado espiritualmente, raquítico como colectividad política, con infulas redentoras de un sarcasmo realmente bufó, entre la sonrisa burlesca de los unos y el gesto alzado de los antiguos cortegilgionarios, y de pronto, se vanes á contemplar en pleno humilde luciendo una fuerza de que carece, fruto de una claudicación ajena por el estilo de la propia que le dió la vida. ¡Bellezas que nos depara el romanismo!

Melquíades Alvarez es de los políticos que menos sufragios podría arrastrar «puramente» en España. Ni aún en Asturias cuenta con organizaciones robustas. Esto lo sabe todo el mundo, y sin embargo, parece que ahora saldrá un reformista, gracias al encasillado, por Santander, y otro por Valencia, y otro por Granada, y otro, y otro, hasta 30.

Allí el Sr. Alvarez y los suyos con su capa, que tienen edad suficiente para saber lo que se hacen. Pero diga el lector: ¿se resulta fantástico el portafolio inconfesable con que los reformistas andan mendigando unas actas si se recuerda la forma con que se expresaron sus más distinguidos primates al nacer á la vida pública desahucados del republicanismo? Ellos los puros, los renovadores que venían á la Monarquía para revolucionarla, democratizarla y europeizarla, ¡cajiquando ahora y buscando las actas en el Ministerio de la Gobernación!

Es todo un símbolo y al propio tiempo un anuncio de lo que harán tales señores si llegan á gobernar. Pero por hoy basta apuntar el contraste, que resulta elocuentemente expresivo; D. Antonio Maura tendrá los diputados que buopamente le concedan los comicios y en su propio país, Baleares seguramente no saldrá otro maurista que él mismo; don Melquíades, distinguido operador público á quien no sigue media docena de españoles y á quien no admira ni siquiera esa media docena, contará con las docenas de diputados que en Gobernación le otorgan...

José Calvo Sotelo

CRÓNICA DE ITALIA

Quejas y censuras

(Del Redactor de Prensa Asociada)

Génova 5 de Febrero.—¡Cuán cierto es que en este pícaro mundo no se puede contentar á todo! Los diarios democráticos, á pesar de los rigores de la censura, se empuñan con Salandra por uno de los discursos pronunciados en Turín. Sabido es que el Presidente se había propuesto no pronunciar discursos, y menos tratar argumentos políticos, precisamente porque «la política divide». Y propiamente hablando, ha cumplido su palabra: discursos, no pronunció; no solo esto, sino que

ni pronunció que otros los pronunciaran en su presencia. Lo que hubo fue «validos» (indirecta) por una parte, y «agradecimientos» por la otra; plegas que no duraban más de diez minutos, comprendidos los aplausos. Una excepción hubo: la del ministro Daves, diputado por Turín, en la inauguración del palacio de Hacienda; pero esto no fué discurso político, sino económico, dedicado en último análisis á intensificar la propaganda del empréstito de la victoria.

En vez de esos «agradecimientos», contando á los socios del Círculo liberal monárquico, S. I. tuvo una ocurrencia que á la mayor parte de los italianos le ha parecido bien, por cuanto puede justificarse que aún existe esa trabazón en el partido monárquico que algunos han puesto en duda de Mayo acá. Audió vagamente á la posibilidad de un cambio ministerial, pero no combinado, sino por total sustitución. Dijo en síntesis, que los gobiernos se gastan; que él y sus amigos hace ya tres años están en las trincheras, y las trincheras desgastan, debilitan y enferman, y puesto que en el seno del partido hay otras agrupaciones descansadas, frescas, pudiera muy bien ser que visitaran á reemplazar á los combatientes, caso en que se iría él con todos sus compañeros.

Es verdad que á estas declaraciones todos los asistentes, puestos en pie, gritaron: ¡No, no! Pero el ministro sonriente prosiguió cantando las glorias del Partido Liberal Monárquico. «El congreso la unidad italiana, él deba llevarla á total cumplimiento»

Estas declaraciones, unidas á las anteriores, que parecen un puente tendido á la agrupación que escudilla Giolitti, han irritado los nervios de la Señora Democracia, y revolviéndose airada contra el Presidente, lo tachan de ingrato, y doblemente ingrato; primero, porque olvida la parte que en las anteriores guerras que formaron el reino de Italia, tuvieron los democráticos republicanos, como Massini y Garibaldi, y segundo, porque hoy mismo olvida que fué la plaza, que fué el pueblo oprimido de los molinos y molinos quien impuso primero la guerra, «arrastrando en sus ondas imponentes», según frase del ministro Orlando, á la opinión, y quien ha apoyado constantemente á los señores Salandra y Sonnino, cuando la mayor parte de la nación, y especialmente el partido liberal monárquico, miraban con ansia al hombre del parecchios. Esta fué la frase de Giolitti: «sin guerra se puede obtener bastante para Italia: senza guerra si puo ottenere parecchio»

La campaña contra el ministro la dirigen «Il Messaggero de Roma» y el «Soccolo de Milán», ambos pertenecientes á la masonería popular, ambos de lenguaje grueso, muy semejante al «Radical» de Madrid y al «Progreso» de Barcelona.

Pero lo más curioso en todo esto, es la «Idea Nacional», órgano de los nacionalistas, y el más acreditado diario de Italia, para quienes Salandra y Sonnino han sido hasta ahora esquilmosos; de algún tiempo acá los hacen objeto de agudos tiros. Un día le critican el no haber «actado más ventajosamente» la intervención; otro, la exageración en la censura; otro los supuestos descaldos en Albania, Montenegro y Servia; otros dicen que su proceder es inconsecuente, pues mientras pretende de los demás el silencio que oprime la libre expansión de la palabra, y mientras él mismo deja la nación á oscuras en los asuntos de la participación de Italia en Salónica y otros semejantes, viene á hacer declaraciones tan impertinentes como las del Círculo liberal de Turín.

Esto dicen los diarios que manejan hoy la batuta. No sé si el Sr. Presidente los leerá, ó si hará como nuestro insignie Maura: hacerlos leer de otros y que no le informen de las injurias dirigidas directamente á su persona; mirar con calma la situación y obrar según los supremos intereses de la Patria.

De todos modos esto es una prueba más de la vejez humana y de la confusión de ideas en que anda Europa envuelta.

Si de todo esto saliera una mirada más serena, un abandono de todo lo utópico, un buscar el bien, el verdadero bien de los pueblos, algo se ganaría de toda esta inundación de calamidades.

¡Dios lo haga!

Luis Torres.

Crónica Provincial

AGUILAR

Fuente nueva.—Llamo la atención de quien corresponda, sobre el estado de las cañerías que conducen el agua á tan importante fuente.

Hay días, que no tiene de agua más que el nombre, ¡pues á consecuencia de las filtraciones de algunos lavaderos que hay en el terreno por donde pasa, lo mismo puede ser agua, que lejía ó jabonadura. ¿No pudiera evitarse esto? ¿Tendría alguna relación la calidad de estas aguas, con los catarros intestinales que se vienen padeciendo tiempo ha, y con esas fiebres que con carácter casi endémico se han padecido también desde hace más de dos años á la fecha?

Los exploradores.—El día 20 y á las diez de su mañana, los tropas de esta ciudad salieron de excursión á la finca de don José María Pérez, titulada «La Negreta», y que está situada en el paraje conocido por «Carril de Lázaro», distante cuatro kilómetros.

Después de formar el campamento, se dieron las órdenes oportunas para la comida, siendo espléndidamente obsequiados por los dueños de la finca.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por B. O. de 9 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

GABARITIAS	
CAPITAL	Reservado Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado. 800.000'00
	Estadística. 75.048'06
RESERVAS	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España 478.248'84
	Primas recaudadas en 1918 1.692.203'76
	Beneficios percibidos hasta el 31 de Diciembre de 1914 3.123.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las fincas agrícolas. (Primas muy reducidas.)
MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

Los pequeños hicieron varios ejercicios ecultísticos, levantándose el campamento y cantándose por los mismos el himno del explorador.

Concluido éste, el dueño de la finca dirigió sentidas frases á los pequeños, enalteciendo su labor y aconsejándoles que con la vista fija en el lema de la institución, prosigan siempre adelante hasta conseguir la regeneración y el engrandecimiento de nuestra querida patria.

Seguidamente se dieron los órdenes de regreso, verificándose la entrada en la población á las seis y media de la tarde.

Mandaban la expedición el jefe de las tropas Sr. Berlanga y los instructores Sres. Moñedo y Jiménez Trigo.

También acompañaban á los expedicionarios los padres de algunos de ellos, Sres. Sotomayor, Barche, Serrano Luna y Penlagua Yago.—Corresponsal.

A. MODÓVAR DEL RIO

Los quintos de 1916.—El domingo se celebró, con las formalidades de siempre, el sorteo de quintos correspondiente al cupo de este año.

El acto fué presidido por el alcalde D. Andrés Ortiz Egea, asistiendo los tenientes de alcalde D. Faustino Naz Rodríguez y D. Francisco Espín López, los concejales D. Antonio López Fuentes, D. Francisco Amo Granados, D. Manuel Castiella Alvarez, D. Ricardo Ruiz Ruiz, D. Rafael de la Rosa Izquierdo, D. Rafael Gurría Heras y D. Manuel Pineda Rivera, sindaco de este Ayuntamiento.

Extrajeran de dos bombos las bolas con los números y nombres de los niños de corta edad.

El número de los sorteados fué el de 85. Los nombres y números eran leídos por el sindaco.

Hubo como de costumbre en la alcaldía y local destinado al sorteo gran animación de mosos y parientes y allegados de ellos, que acogían con muestras de contento ó lamentaciones la suerte que había correspondido á los futuros soldados.

Por la tarde, los sorteados se repartieron por las calles de esta población, ostentando la mayoría de ellos sus números.

El sorteo terminó á las 11 y 15.—Plácido Muñoz.

AÑORA

La fiesta del árbol.—Con extraordinaria solemnidad se celebró el día 20 de los corrientes la simpática fiesta del árbol. A las diez de la mañana llegaron al Ayuntamiento las entidades y personas atentamente invitadas al efecto, siendo recibidas con la amabilidad que le es propia á nuestra primera autoridad el alcalde D. Mateo Ruiz García y concejales que allí se hallaban, así como el ilustrado secretario el Sr. D. Andrés Monto Peralbo.

Poco después llegaron á ser organizados los niños y niñas de las escuelas, al frente de las cuales estaban sus respectivos maestros, poniéndose en marcha la comitiva por el orden siguiente: la bandera nacional, los niños y niñas con banderitas en las manos, el Ayuntamiento en pleno, Juzgado municipal, corporaciones, personas invitadas y banda municipal; así recorrieron las calles Cantarranas, carretera del Cementerio, Río Jordán, Concepción, Virgen, hasta llegar á la Iglesia de Nuestra Señora de la Peña, en donde todos oyeron una misa rezada con mucha devoción, orden y compostura.

Concluida la misa hablaron nuestro párroco recomendando el cuidado del árbol y el profesor de Instrucción primaria don Agustín Escudero Romero, sobre la importancia del estudio de la agricultura para hacer producir más á la tierra, la niña Consuelo Sánchez Caballero y Castilla Montero Escribano recitaron versos alusivos al acto y se cantó el himno al árbol por las niñas que tan acertadamente dirige la digna profesora doña Julia López Rivera.

Se plantaron en árboles. El señor alcalde y concejales repartieron á cada niño y niña su merienda consistente en un hornazo y una naranja.

En todos los rostros se reflejaba la alegría y el regocijo que se nos había proporcionado con la dicha fiesta del árbol, quedando en todos gratos recuerdos.

Nuestra más cordial enhorabuena á los señores de la Comisión organizadora, á los profesores, profesoras y á nuestro digno señor Alcalde por la celebración de actos tan cultos y útiles como estos.

Todo concluido, nos retiramos al Ayuntamiento en donde se obsequió á los invitados con dulces, vinos y habanos.—Corresponsal.

VILLANUEVA DEL DUQUE

La viruela.—En la mina «El Solano», término de esta villa, han ocurrido varios casos de viruela. Con este motivo el alcalde ha publicado un bando ordenando se vacunen los vecinos de este pueblo.

De otros pueblos

De Peñaranda.—Ayer falleció en el trayecto de Lore á Peñarol, Juan Álvarez Cámara, recién de 23 años, que venía del Hospital de Sevilla de ser reconocido.

Incendio.—En Montilla se declaró ayer un voraz incendio en la fábrica de barbas situadas en el callejón de las Monjas, propiedad de don Amador Cuesta Castro, y que lleva en marcha aliento á don Rafael Pando Muñoz.

Fueron peato de las llamas todo el edificio, un coche, un volquete y varios enseres de labranza y gran cantidad de leña.

Las pérdidas ascienden á 2.000 pesetas próximamente.

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Matías, apóstol, y San Cesáreo, ob. y cf.

Jubilao de las carenta Horas.—Mañana en la parroquia de San Pedro, costado por don Rafael Marchal y señora, por sus difuntos.

Los Dolores.—El 25, último viernes de mes, habrá manifiesto, en forma de Jubileo extraordinario, por la intención de don Antonio Barbudo y señora. A las seis y media de la tarde se practicará el ejercicio acostumbrado, predicará don Miguel Jiménez Sillero, capellán de Nuestra Señora de los Dolores.

Santa Marta.—Mañana por concesión del Papa Gregorio XIII se puede ganar Indulgencia plenaria, visitando con las disposiciones debidas esta Iglesia y rezando por el alma del emperador Carlos V.

San Cayetano.—El próximo domingo, cuarto de mes, se celebrará la función mensual de la Cofradía del Santo Escapulario y del Milagro de N. Sra. Jesús de Praga. Por la mañana, á las ocho, Misa de Comunión con acompañamiento de armonium y ejercicio de los Siete Domingos, y por la tarde, á las cuatro y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón, ejercicio de los Siete Domingos, bendición con el Santísimo Sacramento y procesión con la Santísima Virgen y el Niño Jesús de Praga.

San Hipólito.—El domingo próximo, en la Misa de nueve, tendrá lugar la Comunión general para los jóvenes de la Congregación de San Esteban de Kostka.

Este periódico no publica con censura, científica

DOS DELITOS DE ASESINATO

Como en otro lugar decimos, mañana se verá en esta Audiencia una causa por doble asesinato, sobre la que hay gran expectación en Priego. He aquí las conclusiones del escrito del Fiscal.

1.º Antonio Palomar Caracul, viudo y vecino de Priego, venía sosteniendo relaciones lícitas con propósito de contraer matrimonio con la joven doncella María Cobo Adams, de igual vecindad, quien con su hermano Cecilio y su madre Francisca habitaba en la casa número 11, calle Polo, en unión de Antonio Ayala López y su familia.

Estas relaciones fueron mal vistas y por tanto teradas por los hermanos de hijos del Antonio Palomar, singularmente por el procesado Rafael Palomar Requerey, quien inspirado por repugnante codicia imaginó contra toda razón que su padre debía direro á la María y que ello le perjudicaba en sus intereses, por lo cual vino durante largo tiempo insultando y amenazando de muerte á la María, hasta que firmemente resuelto á ejecutar sus amenazas el día 4 de Febrero último, sobre las siete de la tarde se presentó en la casa de María, penetrando en la habitación de la planta baja donde se encontraba aquella cenando con su hermano, sentados ambos juntos á una mesa, y avanzando el procesado armado de un revolver dirigióse á los atidos hermanos, súbitamente con tal rapidez que imposibilitó la defensa contra egrésion tan inesperada, hizo á quemarropa dos disparos contra María y otros dos contra Cecilio, causándole la muerte á los pocos instantes, á la vez que el procesado decía: «ya llegó ó ya frase andaloz».

2.º Los hechos relatados integran dos delitos de asesinato cualificados por la alevosía previstos y penados en el art. 418 del C. P.

3.º Autor, el procesado.

4.º Concurren y son de estimar las circunstancias agravantes 7.ª y 20.ª del art. 10 del Código por haber obrado el culpable con premeditación conocida y en la morada de los ofendidos sin haber éstos provocado el suceso.

5.º Procede imponerle la pena de muerte por cada uno de los delitos indicados con las acciones correspondientes caso de indulto, como del arma ocupada, en todo caso costas e indemnización de 5000 pesetas á la madre de las víctimas. Caso de indulto se tendrá también en cuenta la regla 2.ª del párrafo 2.º del artículo 89.

Conclusiones del escrito de la defensa encomendada á D. Arturo Molina Abenda.

1.º Mi defendido que es de buena conducta y no ha sufrido hasta este punto castigo, no parece verificado los hechos de autos en la forma en que los narra el señor Fiscal en la de igual número de sus conclusiones provisionales. Mi defendido no obró, sino al contrario fué impulsado para accionar ya estando en el lugar del suceso tan lamentable, siendo circunstancial lo demás.

2.º Por hoy los actos ejecutados por mi patrocinado no son constitutivos de delito.

3.º Razón por la cual éste no es autor de ningún hecho punible.

El Obispo de Olimpo y las Marías

SOLEMNE FUNCION RELIGIOSA EN LAS ESCLAVAS

Como ya digimos al anunciar el programa de los cultos que habian de celebrarse con motivo de la venida del benemérito fundador de las Marías, el Ilmo. Sr. Obispo de Olimpo, á las ocho de la mañana de hoy se celebró la Misa de Comunión en la Iglesia de las Esclavas del S. C. de Jesús.

Mucho antes de la hora anunciada, acudieron presurosas las Marías para asistir á la Santa Misa y recibir de manos del Ilmo. señor la Sagrada Comunión.

Empezó la Misa á la hora indicada, asistido por su capellán y el profesor del Seminario D. Joaquín Tirado. Las religiosas cantaron durante la Misa y Comunión motetes. Comulgaron unas 300.

VISITAS

Después pasó el Prelado á desayunarse. Visitó á la Sra. Presidenta de las Marías, D.ª Antonia Delgado de Torres Iribarren, imposibilitada de asistir á estos actos por la enfermedad que hace algún tiempo padece. En esta visita le acompañó D. Paulino Saco de Herrera, regente de San Nicolás.

De allí y acompañado por dicho capellán de las Marías fué al Colegio de Santa Victoria, donde dirigió la palabra á las religiosas y á las educandas.

BENDICION

De aquí marchó al Palacio Episcopal donde permaneció hasta las 3.30 que volvió á las Esclavas. Lo esperaba en la puerta el Prior de la Comunidad de Ouras Párrocos D. José Molina Ruiz.

Dió la bendición de Pontifical asistido de los M. I. Sres. D. Bartolomé Rodríguez Arcediano y D. Juan Cruzado Marmolejo, Chantre; D. Francisco Muñoz Romero y D. José Molíns, párrocos, de mitra, báculo y otros desacerdotes.

Terminada la bendición se hizo la imposición de medallas.

HABLA EL SR. OBISPO

Concluida la cual pasaron el señor Obispo, las Marías y todos los señores al salón de actos.

Cantaron las Marías un precioso himno y después habló el Sr. Obispo en medio de sepulcral silencio.

Empezó diciendo con admirable modestia que los señores Sacerdotes, las ilustres personalidades que asistían y las Marías, formaban un marco de oro en el que él formaba el cuadro tan pobre é insignificante.

Definió á las Marías de modo original, peculiar en él, diciendo que eran unas mujeres que tenían más ojos, más oídos, más pies y más corazón que las demás mujeres, que las demás cristianas.

Explicó cada uno de los términos de su original definición, de modo tan sencillo, tan persuasivo, tan elocuente, unido con una unión tan conmovedora, que á muchas Marías enternecidas vim a llorar con desconsuelo.

Dijó que tenían más ojos, porque las demás, aun las buenas y cristianas mujeres acostumbradas á las grandezas de culto celebrado en una Iglesia concurrencia, en una catedral donde el culto es tan grandioso, no veían sino á aquel Dios honrado, celebrado, amado, con aquel fastuoso esplendor, y no veían aquellos otros rincónes donde el culto es pobre é es mudo, é va poca gente, donde no se reza, donde no se pide, donde está Dios escondido, olvidado, desconocido.

Más las Marías han desparramado sus miradas y han visto la pobreza, el abandono, la falta de calor en aquellos sagrarios levantados sobre montañas de nieve, han sentido aquel abandono.

Tienen más oídos, porque ellas, mejor que el resto de las mujeres cristianas, han escuchado los gritos, los ayes, los amonitos requerimientos que Jesús hace desde el Sagrario.

Pregunta Jesús mucho, pregunta siempre aquella pregunta que un día hiciera á sus apóstoles: «¿Quién dicen los hombres que es el Hijo del hombre?» De esos pueblos no lo saben, á esta pregunta se encogen de hombros; no le conocen. Mas las Marías que han visto más, han oído más también, y han volado allá, han caído de hinojos, han hundido la cabeza en el suelo y han respondido como San Pedro: «Tú eres Cristo, el Hijo de Dios, que has permanecido, preso de amor, en ese Sagrario, por el amor inmenso, infinito que tienes al hombre.»

Tienen más pies y por eso corren, vuelan á esos lugares de frialdad, de abandono, de soledad, y los caldean,

IX aniversario
EL SEÑOR

Don Antonio García Heller

FALLECIÓ EL DIA 26 DE FEBRERO DE 1907

R. I. P. A.

La Misa solemne con exposición de S. D. M. que se celebrará el día 26 de los corrientes, así como el ejercicio de la tarde también con exposición, por concesión del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis, en la parroquia de San Andrés de esta ciudad, y la Misa aniversario que el mismo día se celebre en la parroquia de Nuestra Señora de la Purificación, de Puente Jenil, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus hijos los Condes de Oca y Padilla, su nieta y demás familia, ruegan á sus amigos y personas piadosas, encomienden su alma á Dios Nuestro Señor.

acompañan al más bueno y al más amante de los corazones: «el Corazón de Jesús.»

Tienen más corazón, lo indican sus visitas, sus eucarísticas excursiones, su amor y compasión que sienten, y que es el gran secreto que las impulsa, las lleva, las arrastra á los Sagrarios.

Alenté con fervido entusiasmo para que continuaran sus trabajos, sus campañas.

Dijo que él había querido escoger como lema de sus insignias episcopales aquellas palabras que á diario dice desde el tabernáculo nuestro amoroso Jesús: «Búsquen y no encontrarán quien me consolara.»

Suplicó que trabajaran con valor por quitar de esas palabras el infamante non.

Y terminó rogando á las Marías y todos los asistentes que lo encomendaran á Dios fervorosos.

A continuación se cantó el himno de las Marías y aprovechando esta ocasión recomendé á las Marías el canto litúrgico. Transmití el encargo é recomendación del Sr. Nuncio, abgado porque las Marías tomen parte y canten en las funciones religiosas.

VIARIAS NOTAS

El Sr. Montilla sacó una fotografía del Sr. Obispo y las señoras que componen la junta.

Entre los concurrentes, además de los citados, figuraban el M. I. Sr. D. Francisco Duarte, Arcipreste; don Jesús B. López de la Manzanara, señores Martínez Navarro, Tirado Rendón, Soris de la Torre, Rubio García, Caravaca Millán, Torro Parras.

Esta tarde han llegado de Sevilla dos sacerdotes condiscipulos del Prelado, que le acompañarán mañana en su solemne entrada en Málaga.

También ha llegado de Málaga una comisión para acompañarle en dicho acto.

El coche que ha utilizado hoy el Prelado es de la María D.ª Laureana Rey, viuda de Rivera.

Crónica Local

La lluvia

La benéfica lluvia de que tan necesitados estaban nuestros campos no ha cesado en toda la noche y ha seguido todo el día. El pluviómetro marcaba esta mañana á las ocho 18.60. La depresión barométrica continúa. A dicha hora el barómetro marcaba 740.10 y el higrómetro 95.

Atendiendo una queja

El alcalde, Sr. Muñoz Pérez, recogiendo la queja que en los periódicos locales han publicado los vecinos de la calle Repartería, ha dado las órdenes oportunas para que se eviten los escándalos que promueven varios individuos en una taberna establecida en la calleja de los Gitanos.

Los vecinos citados agradecen la atención del Sr. Muñoz Pérez.

Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados hoy: Antonio Franco Gutiérrez, de una contusión en la pierna derecha y Francisco García Rodríguez, de erosisión en el pie izquierdo.

Restaurant del Tourist's Bar
CALLE VICTORIANO IBERA, 4 (ANTES PLATA)
Bajo la dirección del acreditado cocinero D. PABLO BRUZO FUENTES
Servicio esmerado y económico
Encargos á domicilio con prontitud
PLATO DEL DIA PARA MAÑANA
Pastel de liebre.

Curda

Anoche ingresó en la higuera J. José Molina Arjona, natural de Málaga, que se hallaba curda en el paseo del Gran Capitán.

Incendio

A las seis de la mañana de hoy se declaró un pequeño incendio en el taller de carpintería de la calle Sánchez de Feria número 6, siendo localizado

momentos después, no habiendo sufrido pérdidas de consideración.

Yeso
de Puente Jenil

Calidad
absolutamente pura

SACO DE 40 KILOS,
PESETAS 0'95

El pescado

Nota de precios del pescado en la tarde de hoy: Pescada, salmónetes, corvina y atún, 2 pesetas kilo; lenguados y calamares, 2.50; pescadillas y besugos, 1.50; sardinas, boquerones y congrio, 1.25; gambas, 4.

Cantinas escolares

Con el donativo hecho por el gobernador civil Sr. La Serna á las Cantinas escolares de la calle Gutiérrez de los Ríos y Arroyo de San Andrés, el patronato de las mismas que preside la Condesa de Hornachuelos, ha obsequiado hoy á los pequeños sirviéndoles un guisado de carne y patatas.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

antes Caparrós y Compañía

Teatro-Circo

Aroche se puso en escena con éxito «El espía», drama policiaco en que interviene el popular detective Nic Carter.

Con motivo del temporal reinante se suspende esta noche la función anunciada; para mañana extraordinario programa, accediendo á distintas peticiones de poder admirar la obra en cuatro actos «La Corte del Rey Octavio» y «La casa misteriosa», en la que tanto éxito obtuvo el incendio. Se pondrán ambas obras rigiendo los mismos precios que anoche, previniendo al público que dada la duración del espectáculo, este empezará á las nueve en punto.

F. Guijo

RENTISTA

Calle Gendreau

Desde aquí la fotografía

De Sociedad

—Se halla entre nosotros el diputado provincial don Francisco Barea Molina.

—Nuestro activo corresponsal en Madrid nos ha comunicado esta tarde el nombramiento de magistrado del Supremo á favor de nuestro paisano D. Miguel Velasco.

—De Castro del Río vinieron don Manuel Pérez Mármol y su hermano don Joaquín.

CASA JOSE BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 19 Febrero hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 2'30; idem en esa sin hueso, á 3'20.

Ternera con hueso, á 3'20, idem en esa sin hueso, 4'20.

Muche, 2'14.

Estos mismos precios rigen en las sucursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Cerdo á la canal, á 8 reales y cuartillo kilo, libbre derechos de arbitrios.

Tocino para fuera

Salado, á 2'25 ptas. kilo. Idem fresco, á 2'00.

La Abundancia

Manuel González Reyes

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, chORIZOS y todo lo concerniente al cerdo. Conservas vegetales y pescados, semillas y salvados, carne de vaca, pan del horno de Barco, de 1.ª, á 46 cént. kilo, y el de familia, á 40.

JEREBIA, 2

Hernias, Vientres voluminosos, Desencosos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos. Tratamientos sin operar.

Dr. Campos

Montera, núm. 38. - MADRID

INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 24 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 75 20.—El 5 por 100 amortizable, a 97 00.—Cédulas hipotecarias, a 95 40.—Las acciones del Banco de España, a 457 00.—Las de la Tabacalera, a 0 00 00.—Los francos, a 89 75.—Las libras esterlinas, a 25 09.

Política

Madrid 24 (tres tarde)

Madrid 24 (seis tarde)

Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey.

El conde de Romanones en su discurso trató muy ligeramente de política internacional.

Habló de la toma de Erzerum por las tropas rusas y del acuerdo del Gobierno portugués llevado ayer a cabo utilizando con bandera portuguesa los buques austro alemanes que desde que comenzó la guerra se hallan surtos en sus puertos.

Trató del incidente ocurrido ayer en Santa Cruz de Tenerife, en cuyo puerto entró el crucero auxiliar inglés «Verbur», con bandera alemana y tripulado por oficiales alemanes destacados del «Moeve». Por cierto que a través por delante de varios barcos de guerra ingleses y franceses burlando su vigilancia.

Después trató de cuestiones del interior, siendo la primera la crisis del trabajo que se presenta con caracteres alarmantes, habiendo ocurrido ya con este motivo sucesos desagradables en varios puntos.

Habló del elevado precio que tienen las subsistencias. Dijo que se ha subido el precio del pan en Barcelona y Valencia.

Otro de los problemas más graves es el encarecimiento de transportes marítimos.

Los fletes alcanzan precios tan elevados que importan ya el décuplo del precio de la mercancía.

Para las necesidades de su tráfico necesita España barcos cuyo tonelaje sume lo menos veinte millones de toneladas. Utilizando para nuestras necesidades únicamente todos los barcos españoles no se llega a un tonelaje mayor de diez millones de toneladas.

De aquí se deduce la necesidad de que el Gobierno haga cumplir literalmente el decreto sobre venta de buques.

Así lo exigen las necesidades de la vida nacional.

El encarecimiento de la vida es tal, que es de temer que se altere el orden público y en algunos puntos se ha dejado sentir esto.

La crisis se agudiza en todas partes, aún en aquellas regiones que resultan beneficiadas por la guerra.

Preocupa verdaderamente al gobierno la falta de carbón. Las necesidades de España exigen siete millones y medio de toneladas anuales, de las que tres millones se reciben de Inglaterra.

En 1915 se importaron solo dos millones.

En Julio de 1914 costaba el flete del carbón 21 chelines por tonelada. Ahora cuesta 29.

La producción nacional no puede suplir el déficit que resulta. En las minas se ha aumentado el trabajo y se ha acrecentado la producción en un ocho por ciento, pero no puede hacerse más, porque ni nuestras minas están preparadas para ello, ni hay personal suficiente que las explote.

Aún dado caso de que tales deficiencias se subsanaran queda otra dificultad insoluble.

No tenemos suficientes barcos de cabotaje ni material ferroviario para transportar ese carbón.

Traerlo de los Estados Unidos aumentaría el precio.

Además, la crisis del ramo de construcción, cada día que pasa se agrava más. Este año en Madrid se han solicitado licencias para construir un 25 por 100 menos que otros años. Es que el capital se retrae cada vez más por el excesivo precio que tienen los materiales.

El precio de la madera traída de Rusia ha aumentado de modo exorbitante. Lo mismo sucede a la plátano, las planchas de zinc, el minio, etc.

En vista de esto el Consejo de mi-

nistros deliberará sobre tan vitales asuntos, creyendo que debe cumplirse estrictamente la ley de subsistencias.

Sin embargo el Gobierno declara que solo llegará a ello, cuando las circunstancias no permitan seguir de otro modo.

Lo que no podemos hacer es cruzarnos de brazos, pues eso empeoraría la situación.

Lo de Barcelona

El subsecretario de Gobernación se ha lamentado hoy de que todos los periódicos de Madrid hayan dado proporciones exageradas a los sucesos ocurridos ayer en Barcelona.

El gobernador civil de aquella provincia teógraficamente diciendo que ayer no ocurrió nada grave y que la fuerza pública no disparó contra los grupos. En suma, quita importancia a lo ocurrido.

Los periodistas contestaron que ellos no tenían culpa, sino los censores que ejercieron la censura de modo tan desacertado.

Se empeñaron en no consentir que en las conferencias telefónicas se hablara de los sucesos y se supuso que éstos tenían mayor gravedad que la que tuvieron.

Firma de Justicia

El monarca ha sancionado hoy con su firma los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Concediendo el título de Marquesa de Casa Pontejos con grandeza de España para sí y sus sucesores, a doña Geneveva Samaniego.

Jubilando con honores de Presidente de Sala, al magistrado del Tribunal Supremo de Justicia, D. Pascual del Rí.

Nombrando magistrado del Supremo en esa vacante, a D. Manuel Velasco, presidente que era de la Audiencia de Granada.

Aprobando el pliego de condiciones para el suministro de víveres a varios penales.

Firma de Guerra

El Rey firmó los siguientes decretos:

Nombrando comandante general de Artillería de la cuarta región al general de brigada D. Francisco Salomero que desempeñaba igual cargo en la tercera.

Idem idem de la primera a D. Teodoro Ugarte que lo desempeñaba en la cuarta.

Idem de la tercera a D. José Donat.

Hay crisis?

El miércoles y jueves de la semana anterior hubo rozamientos y hasta choques entre don Amós Salvador y don Angel Uzáiz. Romanones dijo que se trataba de una broma y aún cuando al parecer quedó elucidado el asunto, nadie ignoraba que seguía el disgusto.

Un periódico llegaba a decir anoche humorísticamente que había Consejo y se suplicaba el coche. Lo cierto de ello es que anoche surgió el disgusto de nuevo en el Consejo y Uzáiz llegó a decir que, así como la ley obliga al Gobierno a presentar los presupuestos al Parlamento en fecha fija, debiera imponerse igual obligación a los ministros para que los enviaran al de Hacienda con la antelación debida.

Alba, dicen que con mala intención, propuso que ayer se tratara de las subsistencias y surgió el conflicto.

El Consejo duró hasta cerca de las diez y a esa hora se retiró Uzáiz acompañándole Barroso.

Los demás ministros parece que siguieron el Consejo a la conversación según declararon.

Persona íntimamente relacionada con otra que ocupa alto cargo nos ha dicho que hay crisis parcial, motivada por discrepancias habidas en el Consejo de ministros de anoche, y aumentadas en el Consejo que hoy ha presidido el Rey.

Se basan esas discrepancias en la manera de opinar sobre cuestiones de Hacienda Uzáiz y varios ministros.

No es nueva esta discrepancia en asuntos económicos, dijo nuestro interlocutor, y ya surgió en los dos consejos anteriores.

Propiamente una cuestión por Alba disintieron en la apreciación Uzáiz, de Alba, D. Amós Salvador y Villanueva.

Se discutió largamente anoche, siguiendo el desacuerdo.

Uzáiz se muestra irreductible. Se han celebrado hoy varias conferencias entre los ministros para evitar que surja la crisis.

Sirve de intermediario, entre los ministros desacordados, D. Antonio Barroso.

Romanones trabaja para apaciar los ánimos y evitar la crisis que en estos momentos quebrantaría grandemente al Gobierno.

La guerra europea

Noticias de la madrugada

Parte francés

París.—El parte oficial francés de las 06 de la noche dice: Al Norte de Verdun, las batallas han continuado con intensidad creciente. El fuego de la artillería enemiga ha sido vigorosamente contestado y sostenido por el de nuestros cañones. Hemos ocasionado al adversario pérdidas de consideración. Las luchas en esta región se han extendido en un frente de 40 kilómetros, comprendido entre Malancourt y Etain. En las cercanías del pueblo de Haumont, los germanos no han podido dar lugar a los franceses de las posiciones defendidas por éstos en el bosque de Courbes. Los contraataques de nuestras fuerzas han tenido a raya la ofensiva del enemigo. Los alemanes después de librar encarnizados combates lograron penetrar en el bosque de Vavrille, al Este del bosque de Courbes. En el monte de Hormes los germanos intentaron saltar las líneas francesas de Hendröße, pero fueron detenidos por los contraataques de nuestras tropas. En el frente de Alsacia, durante la noche, los alemanes pretendieron penetrar en las líneas al Sudoste del bosque de Traspach, pero los franceses arrojaron a los germanos de la mayor parte de elementos de trincheras avanzadas, en donde el enemigo había puesto la planta. En los demás puntos del frente no se produjeron hechos de importancia.

Noticias de la tarde

Parte austríaco

Viena.—El Cuartel general austríaco dice: En el frente italiano se registró bastante actividad por parte de ambas artilerías. Detrás de las líneas enemigas se observaron algunos incendios producidos por la explosión de nuestras granadas. Al Suroeste de Durazzo el enemigo fué expulsado de unas posiciones avanzadas. Un aviator austro húngaro lanzó bombas sobre los buques italianos que estaban anclados en el puerto de Durazzo. Un transporte fué incendiado y hundido a consecuencia de las granadas recibidas.

Más detalles del «Westburn»

Santa Cruz de Tenerife.—Ampliando las noticias oficiales telefonadas ayer, podemos decir que el vapor «Westburn» está mandado por un oficial alemán llamado Badwitz. Llevaba a bordo las tripulaciones de los vapores ingleses «Fiamenco», «Horace», «Eilmburg», «Corbrigg», y del belga «Luxemburg», que sumaban un total de 190 hombres. El «Westburn» cargaba carbón y fué apresado a la altura de Pernambuco (durante la travesía de Inglaterra a Buenos Aires) por el comandante alemán Badwitz, que mandaba el navío «Moeve». Los marinos germanos se trasladaron al «Westburn», en unión de todos los tripulantes de los vapores ingleses ya mencionados, que fueron hundidos. Cuando fundó en Santa Cruz de Tenerife el barco inglés izando la bandera alemana, estaba anclado allí un crucero inglés. Está siendo muy comentada la herélica hazaña del comandante Badwitz.

El tonelaje de los buques británicos hundidos por él suman 17.281 toneladas. El «Westburn» desplaza 3.300 toneladas. Además conduca parte de la tripulación del vapor «Olmac Daviah» de más de 5.816 toneladas, también hundido. La otra parte de la dotación la condujo a los Estados Unidos el vapor «Appam». La mayoría de los tripulantes eran ingleses. Había también diez españoles, pertenecientes a las dotaciones de los vapores «Luxemburg» y «Corbrigg». Son estos: J. García, F. García, Juan Santos, T. Delgado, Pinto, A. Marqués y M. Gil.

El oficial alemán Badwitz, ostenta la Cruz de hierro. Solo uno de los

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Concepción Carbonell y Morand

VIUDA DE COURTOY
QUE FALLECIÓ EL DIA 25 DE ENERO DE 1916
CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P. A.

Todas las Misas que se celebran durante este mes en la Iglesia de RR. PP. Dominicos y el 25 en la Iglesia del Santo Angel Custodio (Oñate) por los RR. PP. de la Comunidad y Sres. Sacerdotes que gusten, así como todas las que se digan dicho día en la parroquia de la Concepción, en Madrid, serán aplicadas en sufragio de su alma (q. e. p. d.)
Sus ahijaditas hijas, hijas políticas, nietas, hermanas, hermanas políticas, tíos, sobrinos y demás parientes de la finada, ruegan a las personas piadosas una oración por su alma.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

marinero: germanos le va en la guerra el nombre de «Moeve». Los restantes visten uniforme de infantería de marina. En los consulados extranjeros se atiende a los marinos aliados. Han quedado en libertad los españoles. Los tripulantes de un barco alemán, detenido en Santa Cruz de Tenerife, al ver entrar el «Westburn», con bandera germanica, prorrumpieron en vivas a Alemania y al kaiser. Entre la dotación del crucero inglés, causó gran sorpresa la llegada del buque con enseña alemana. Inmediatamente zarpó el barco de guerra británico, estacionándose en los alrededores del puerto, para el buque alemán sale, cesarlo.

Parte alemán

Berlin.—El parte oficial alemán dice: En el teatro occidental de la guerra, en una trinchera que fué conquistada por nuestras tropas el 21 de Febrero, al Este de la región de Souchez, cogimos prisioneros once oficiales y 348 soldados enemigos, capturando además tres ametralladoras. En los altos del Mosa continuaron violentamente los combates de artillería al Este del río. Atacamos las posiciones que a las alturas de las aldeas de Oasanwyen y Asaumont estableció el enemigo hace un año y medio y en las cuales había derrechado todos los elementos de la moderna ciencia de la fortificación. Desde dichas posiciones, el adversario molestaba continuamente nuestras comunicaciones con la parte Norte de la región de la Woivre. El enemigo sufrió importantes pérdidas y dejó 3.000 prisioneros en nuestro poder, gran cantidad de material de guerra que no ha sido todavía recastado. En la Alta Alsacia prosiguió el ataque al Oeste de Heldwelsber y nuestras tropas se apoderaron de las posiciones del adversario en una extensión de 700 metros de longitud, con una profundidad de 400. Hicimos 80 prisioneros. En los ataques aéreos contra las líneas enemigas nuestros aviadores llevaron la mejor parte. En los frentes oriental y de los Balcanes no se han registrado acontecimientos de importancia...

La guerra en el aire

Lonras. (Oficial).—Al Este del Canal de Suez, uno de nuestros aviadores descendió notablemente, bombardeando la estación enemiga de Haasant. Lanzó bombas de cien libras de peso. Varios aeroplanos turcos arrojaron granadas sobre Kutelamara, sin ocasionar daños en nuestras obras militares.

Parte francés

París.—Oficial de las tres de la tarde. Durante la noche ha continuado el bombardeo con igual intensidad en la orilla derecha del Mosa y Orna. El cañón fué más violento en Bravant Sur Meuse. En vista de la violencia del bombardeo, aprovechando la noche, los franceses evacuamos el pueblo de Faveur, a endo protegida nuestra retirada por la artillería del flanco. Otro ataque violentísimo de los alemanes contra el bosque no tuvo el éxito apetecido. El enemigo, que era una brigada, sólo nos arrebató algunas posiciones.

La ofensiva que los alemanes han intentado en Verdun, ha resultado impotente, pues no han podido desalojarnos de las posiciones que ocupábamos.

Al Este atacaron los alemanes unos atrincheramientos que dominan Herdebois, de donde nos retiramos con orden perfecto para evitar pérdidas inútiles.

En este movimiento de repliegue no nos atacaron los alemanes.

Estos avanzan con grandes dificultades y a costa de grandes sacrificios, sin que hayan podido romper en ningún punto el frente francés, según se proponían, en su ataque lento y constante.

En la Lorena los alemanes ocuparon algunos puntos avanzados, de donde los arrojamos en el acto.

Ayer a primera hora de la noche hicieron una excursión los aviones franceses, lanzando 45 proyectiles sobre Metz Sablon y la fábrica y estación de Gay, donde se produjo un gran incendio.

Parte ruso

Petrogrado. (Oficial).—En el frente occidental, vuelos de aeroplanos enemigos sobre Riga.

En la región de Jacobstad y Danaburg, volaron dos zeppelins lanzando bombas de gran calibre.

Rechazamos un ataque del enemigo en el lago de Dwansta.

En la región del Cáucaso continuamos persiguiendo al enemigo.

El fin del «Verburg»

Santa Cruz de Tenerife.—El vapor capturado por los alemanes que ayer entró en este puerto, ha tenido un fin inesperado.

Considerado como barco de guerra, estaba obligado a zarpar a las 24 horas de haber fondeado, y así lo hizo.

Fuera del puerto a alguna distancia, le esperaban barcos de guerra ingleses y franceses.

Cuando el barco alemán estuvo fuera del puerto, los alemanes que la tripulación colocaron en el mismo varias bombas de dinamita, lanzaron al mar un bote en el que hicieron rumbo hacia este puerto y momentos después el «Verburg» volaba y se hundía en el mar.

Miscelánea

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición dando las gracias al marqués de Cerralbo por su donativo al Museo de reproducciones artísticas de varios camfeos y otras piedras.

Anunciando la provisión mediante examen entre individuos de la benemérita y carabineros de 50 plazas de auxiliares dependientes del ministerio de Fomento.

El temporal

En la Dirección de Obras públicas se han recibido numerosos telegramas de interventores del Estado en los ferrocarriles, dando cuenta de que a causa de las nieves están interceptadas algunas líneas.

Han ocurrido algunos descarrilamientos pero sin desgracias.

En Madrid ha pasado todo el día nevando.

ENCHETA

Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la Casa es Chocolate con pasta a 20 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 25 céntimos.

Corvantes el grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos guisados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Los agens que se utilizan en esta Casa son los mejores, de primera calidad.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono, núm. 4.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales, 4

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

